
Les résidents des Petits Frères des Pauvres de Paris marchent sur le chemin de Compostelle

Le  mardi  7  mai,  j’ai  rejoins  l’équipe  des  petits  frères  des
pauvres de Paris (3 bénévoles : Rachel, Céline et Philippe et 4
résidents :  Bernard,  Denis,  Christiane  et  Lionel)  pour
effectuer la dernière étape de leur session 2024 : Le Bouscat-
Bordeaux. 

Nous étions 3 bénévoles de Pessac et deux salariés des Petits
Frères  dont  le  directeur  régional  à  se  joindre  à  eux  pour
cheminer à leur rythme et entre les averses, sur ce parcours
urbain. Le pique nique tiré du sac s’est effectué sur la petite
île  du  jardin  public.  L’après-midi  nous  avons  cheminé  en
passant  par  les  quais  jusqu’au  local  des  Petits  Frères,  rue
Bouquière où Chantal (présidente de l’association), et Carole
(secrétaire) nous avaient préparé boissons chaudes et gâteaux
maison. Une fois rassasiés nous avons récupéré leurs bagages
dans le minibus pour les acheminer vers le gîte de Bordeaux,
rue de la  coquille.  La petite  équipe est  partie  ensuite  pour
visiter les alentours avant de préparer leur repas.

Rachel  la  responsable  bénévole  de  Paris  nous  a  conté
l’historique. Denis un résident d’un établissement des Petits
Frères  de Paris  à  qui  on  demandait  s’il  voulait  réaliser  un
projet, a proposé de faire le chemin de Compostelle. En 2019
les bénévoles ont organisé le premier tronçon Tours- Poitiers,
en 2021 Poitiers-Saintes et cette année Saintes-Bordeaux. Ils
étaient  moins  préparés  physiquement  cette  année  et  il  a
beaucoup plu, nous confie Rachel. Cependant les 4 résidents
nous ont fait part de leurs joies de cheminer ensembles, les
changements qui ont pu s’opérer : c’est enthousiasmant, au-
delà  de ce que j’espérais,...j’ai  eu mal aux pieds,  j’ai  vécu
dans l’instant, j’ai revu toute ma vie. J’ai des points de vue
supplémentaires  que  je  n’avais  pas.  Rachel  nous  dit  que
Christiane  paraissait  toujours  triste  à  la  résidence  et  quel
cadeau  de  la  voir  souriante  comme  jamais.  Tous  veulent
continuer. Bernard insiste pour faire part dans cet article qu’il
est sourd profond, c’est important pour lui de le revendiquer.
Céline l’accompagne par le langage des signes et nous traduit
au fur et à mesure ses paroles, il est un peu artiste aussi et
nous montre quelques une de ces créations en photo, il fait
également de très belles photos et me montre une photo, où je
me vois en train de prendre la photo du groupe (gros rires).

J’ai  passé  une  journée  très  riche  au  milieu  d’eux,  très
admirative par leur courage et surprise par ce qu’ils dégagent.
Nous nous sommes dits  qu’on allait  peut  être  se  revoir,  le
prochain  départ  sera  de  Bordeaux,  ils  passeront  par  Cayac
probablement. Merci à tous pour cette joyeuse journée.


